



Rundbrief Nr. 02– Junio 2025

Por Claudia Vildoza - Mejor acceso a alimentos sanos

Por Luis Vildoza - Alimentación sana gracias a la agricultura urbana

Un Intercambio con Comundo

Buscando la sostenibilidad



Hortalizas de producción orgánica con el sello de calidad SPG según la legislación boliviana.

Hola, queridas/os amigas/os y colaboradoras/es!

Desde el corazón de Sudamérica, Cochabamba, les enviamos un abrazo grande y con mucha alegría les compartimos las novedades de nuestro trabajo en estos últimos meses.

Estamos poniendo todo nuestro empeño para apoyar el desarrollo y la seguridad alimentaria de las comunidades, y queremos que sean parte de ello!

Dirección de contacto - claudia.vildoza@comundo.org / luis.vildoza@comundo.org

Comundo envía cooperantes a Kenia, Namibia, Zambia, Nicaragua, Colombia, Bolivia y Perú.

Su donación hace posible estas misiones. Encontrará información sobre cómo donar en la última página.





Rundbrief Nr. 02 – Junio 2025

Por Claudia Vildoza - Mejor acceso a alimentos sanos

Por Luis Vildoza - Alimentación sana gracias a la agricultura urbana

Un Intercambio con Comundo

Un vistazo a la situación en Bolivia: ¿Por qué nuestro trabajo es hoy más importante que nunca?

Queremos ser muy transparentes con ustedes. Bolivia está viviendo momentos difíciles. Es uno de los países más afectados por la pobreza en América Latina, y muchas familias aquí la están pasando realmente mal, con una inflación que no para de subir y una crisis económica que se siente en la mayoría de los hogares.

Y para colmo, hemos visto como varias agencias de cooperación internacional han reducido sus actividades o incluso se han retirado del país. Esto significa menos apoyo para la gente que más lo necesita. En este contexto, es particularmente preocupante que la **Agencia Oficial Suiza de Cooperación técnica, COSUDE**, haya decidido salir definitivamente de Bolivia, lo que deja un vacío enorme.

Lamentablemente, Comundo tampoco se escapa de esta realidad. El Parlamento Suizo decidió en diciembre del 2024 una significativa reducción de los fondos para la cooperación al desarrollo a partir del 2025.



Producción de hortalizas en tiempos de crisis

«Imaginen, ¡millones de personas viven con menos de 5 francos suizos (aprox. 5,20 euros) al día! Y la crisis está recién empezando: la agroecología es una respuesta clave para evitar una hambruna.»

Para Comundo, esto se traduce en un recorte drástico: **"perderemos una gran parte de nuestra financiación para proyectos"**. Es un golpe duro, ya que podría poner en riesgo la continuidad del trabajo que llevamos a cabo aquí en Bolivia.

Pero ¿saben una cosa?, es justo en estos momentos cuando nuestro trabajo, y el apoyo de cada uno de ustedes, se vuelve crucial. Las iniciativas en las que estamos comprometidos, como la de apoyar a la seguridad alimentaria mediante la agroecología, no solo están ayudando a mejorar la vida de muchas familias vulnerables, sino que también son un faro de esperanza y un mecanismo de resiliencia en medio de la incertidumbre.

Por eso, hacemos un llamado muy especial a su solidaridad. Si está en sus posibilidades, apoyen los proyectos de Comundo y ayúdenos a difundir esta situación. Juntos, podemos hacer que estos recortes financieros duelan menos. ¡Cada granito de arena cuenta!



Rundbrief Nr. 02 – Junio 2025

Por Claudia Vildoza - Mejor acceso a alimentos sanos

Por Luis Vildoza - Alimentación sana gracias a la agricultura urbana

Un Intercambio con Comundo

¡Manos a la obra con Ciudadanía y Agrecol Andes: impulsando la agroecología!

Durante este primer semestre del año 2025, el trabajo con nuestras contrapartes, Agrecol Andes y Ciudadanía, ha sido un paso muy importante para fortalecer estas organizaciones y potenciar nuestro impacto.

Luis: “Como asesor de la ONG Ciudadanía me he centrado en impulsar procesos participativos claves para el fomento de la agroecología, en línea directa con el Programa País Bolivia 2025-2028 de Comundo, que busca contribuir a un sistema alimentario sostenible que facilite el acceso y la disponibilidad. Hemos puesto todo nuestro empeño en acompañar la formulación de una ley municipal para impulsar la agroecología en el municipio de Sacaba y en el diseño de un manual de actividades para los centros infantiles de Cochabamba, con el objetivo que los niños y niñas entren en contacto con la agroecología”.

Sabemos que lo estructural no siempre se ve, pero es justamente lo que sostiene lo esencial. Su apoyo y compromiso hacen posible que sigamos avanzando hacia una transformación más justa y sostenible.

Productoras orgánicas vendiendo sus productos

Claudia: “Desde mi rol como asesora en AGRECOL Andes, he venido acompañando de manera cercana los procesos de fortalecimiento del sistema de Monitoreo y Evaluación (M&E), con el objetivo de consolidar una herramienta estratégica que no solo permita medir con mayor confiabilidad los avances e impactos de los proyectos, sino que también contribuya de forma efectiva a la transparencia institucional y al uso eficiente de los recursos, es decir que nos encamine hacia un Sistema de Monitoreo y Evaluación más útil, transparente y orientado al impacto”.



Rundbrief Nr. 02– Junio 2025

Por Claudia Vildoza - Mejor acceso a alimentos sanos

Por Luis Vildoza - Alimentación sana gracias a la agricultura urbana

Un Intercambio con Comundo

Gracias por caminar a nuestro lado

Este esfuerzo detallado nos permite asegurar que nuestras acciones contribuyan de manera concreta a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), vinculando nuestro trabajo con estándares globales de impacto.

Judith, ¡una cochabambina más!

Y en lo personal, nuestra hija Judith está feliz y totalmente integrada aquí en Cochabamba. El deporte ha sido clave para ella, un espacio donde se siente cómoda y feliz. Verla tan entusiasmada nos llena de energía para seguir adelante con nuestras tareas.

«Los grandes cambios comienzan en los pequeños engranajes... cuando estos se fortalecen, todo el sistema se transforma.»



Rundbrief Nr. 02 – Junio 2025

Por Claudia Vildoza - Mejor acceso a alimentos sanos

Por Luis Vildoza - Alimentación sana gracias a la agricultura urbana

Un Intercambio con Comundo

Cooperando por un mundo más justo

Comundo es la mayor organización suiza de cooperación al desarrollo mediante el intercambio de personas. Actualmente contamos con casi cien cooperantes activos en siete países del Sur Global. Cada día trabajan en estrecha colaboración con los colegas de nuestras organizaciones copartes locales en busca de soluciones innovadoras y sostenibles para combatir las injusticias y las desigualdades. Utilizamos tres herramientas principales para generar cambios sostenibles: el intercambio de cooperantes, la financiación de proyectos y la promoción de redes de contacto.

En Comundo estamos convencidos de que cada uno de nosotros tiene la responsabilidad de actuar contra las injusticias y las desigualdades. Apoyarnos es una forma concreta de contribuir. Juntos podemos promover cambios duraderos hacia un mundo más justo.

Nuestra misión es fomentar la conexión, el intercambio y la cooperación entre personas y organizaciones de diferentes continentes, culturas y religiones. Nuestra visión se basa en la convicción de que un mundo en el que todas las personas convivan con dignidad y en paz es posible. De esta manera, contribuimos a los objetivos de la Agenda 2030.

Comundo

im RomeroHaus

Kreuzbuchstrasse 44

CH-6006 Lucerna

Teléfono: +41 58 854 12 13

Correo-e: spenden@comundo.org

www.comundo.org



Your donation
in good hands.

¡Su donación importa!

Los recortes en la cooperación al desarrollo son una realidad, tanto a nivel suizo como internacional. Por eso pedimos a todas las personas que crean en un mundo más justo que sigan apoyándonos: solo así podremos continuar con nuestro trabajo. ¡Muchas gracias!

Cuenta para donaciones

PC 60-394-4

IBAN CH53 0900 0000 6000 0394 4

Donaciones desde Alemania:

Postbank Stuttgart

IBAN DE14 6001 0070 0011 5877 00

**Donate now with
TWINT!**



Scan the QR code with the
TWINT app



Confirm amount and
donation

